
 

 

COMITÉ CONSULTATIF DES SERVICES AUX ÉLÈVES HANDICAPÉS 
OU EN DIFFICULTÉ D’ADAPTATION OU D’APPRENTISSAGE 

 

 

Procès-verbal de la séance du Comité consultatif des services aux élèves HDAA 2022-2023 du 

Centre de services scolaire Marie-Victorin, tenue le 5 juin 2023, à 18h00, en présentiel. 

 

Représentants des parents Fonction Présence Absence 

Nicolas Brosseau Président X  

Julie Ross Vice-présidente X  

Yasmina Tahi Secrétaire X  

Johanne Daudier Secrétaire X  

Alejandra Perez Pichardo Subs. membre X  

Armand Benhaim Subs. membre  X 

Annie Mathieu Membre   

Chantale Belisle Membre X  

Christelle Signe Membre  X 

Denis Gagnon Membre  X 

Dinah Jaime Membre X  

Geneviève Thuot Membre  X 

Isabelle Dufour Membre  X 

Matthieu Hurtubise Membre X  

Mélodie Lavoie Membre  X 

Nadia Rousseau Membre X  

Stéphanie Girard Membre  X 

Perline de Voyer Membre  X 

Thomas Sieber                  Subs. membre  X 

Représentants de la communauté  

Ginette Pariseault ISEHMG X  

Représentant des directions d’école  

Julie Véronneau Directrice école  X 

Représentante des enseignants  

 Enseignant secondaire   

Julie Rivard Enseignante primaire  X 

Représentante des professionnels  

Marie-Claude Michaud Repr. des professionnels X  

Représentante du personnel de soutien  

Kim Chaput Bégin Éducatrice  X 

Services des ressources éducatives  

Mélanie Lessard Directrice adjointe SRÉ X  

 



 

1. Constatation du quorum 

 

Comme le comité n’a pas quorum, M. Nicolas Brosseau propose de transmettre les 

points d’information. 

 

2. Ouverture de l’assemblée 

 

M. Nicolas Brosseau ouvre l’assemblée en souhaitant la bienvenue aux membres. 

 

3. Adoption de l’ordre du jour 

 

Une membre arrive par la suite, nous avons alors le quorum.  L’ordre du jour est adopté 

par Mme Yasmine Thai qui est secondée par Mme Nadia Rousseau. 

 

4. Parole au public 

Comme nous n’avons pas de public pour cette rencontre, nous passons au point suivant. 

 

5. Adoption du procès-verbal  

 

Le procès-verbal sera adopté lors de la prochaine réunion en septembre 2023. 

 

6. Bilan de l’année 2022-2023 

 

M. Nicolas Brosseau nous présente le bilan de cette année, suite à la pandémie. 

Cette présentation traite, entre autres, des points suivants : 

 

 Des difficultés d’apprentissage 

 Des hausses des cas de troubles de comportements 

 De la hausse de l’anxiété chez nos enfants 

 

Mme Mélanie Lessard ajoute que plusieurs élèves font de l’évitement scolaire. 

 

 Il y a aussi le manque de personnel (pénurie) 

 La grève du transport scolaire 

 Le manque de financement en éducation 

 

Mme Mélanie Lessard mentionne qu’il y aura révision des classes spécialisées à savoir si 

nous en avons trop, si cela répond aux besoins des élèves et combien a-t-on besoin de 

T.E.S, de P.E.H., etc 



M. Nicolas Brosseau propose de suivre ces dossiers pour l’année 2023-2024 

 Continuer les formations pour les parents 

 Discussions sur le projet de loi 23 

 Le forum PEHDAA de la FCPQ (3 rencontres) 

 Le budget 2023-2024, projet 294 (le financement des élèves ne sera plus par 

code de difficulté) 

 La mise en place de la première année du PEVR 

 

 

7. Parole au président 

 

M. Nicolas Brosseau nous souhaite un bon été et dit aux membres de prendre soin 

d’eux. Il remercie également Mmes Lessard et Normandeau pour la belle année. 

 

8. Parole au représentant du comité de parents 

 

Mme Julie Ross nous informe qu’il est possible de visiter la plateforme de l’ITA pour 

trouver une multitude de formations et d’informations gratuites. 

 

9. Parole au représentant FCPQ 

 

M. Nicolas Brosseau mentionne qu’il a été élu comme conseiller B (au niveau de la 

FCPQ) pour les régions de Montréal, Laval et la Montérégie. 

 

 

10. Varia  

 

10.1 Olympiques spéciaux 

 

Mme Marie-Claude Michaud échange l’information concernant les Olympiques 

spéciaux qui sont proposés aux personnes qui ont une déficience intellectuelle. 

Elle nous apprend que la Montérégie compte 200 athlètes de tous genres qui 

vivent de belles réussites. Elle dit également que les participants ont accès à 

plusieurs avantages dont le volet santé. 

 

10.2 Difficulté de trouver les infos sur le site du CSSMV 

 

Mme Perline Voyer mentionne qu’elle a fait des recherches sur le site (l’été 

dernier) et qu’elle n’a pas trouvé les informations concernant le lieu de 

fréquentation scolaire afin de se rapprocher de la future école de son fils.  

 

Mme Mélanie Lessard lui explique pourquoi l’information ne peut être diffusée. 



 

 

11. Levée de l’assemblée 

 

Sur épuisement de l’ordre du jour, la levée de l’assemblée est proposée par Mme 

Johanne Daudier qui est secondée par Mme Yasmine Tahi.  Il est 21h15. 

 

 

 

 

 

 

 

Rédigé par Johanne S. Daudier 

 

 

 

Prochaine réunion le 31 août 2023 

                

 

 

 

 


